

da de las yerbas y líquenes que extraen del estómago á los renegados muertos.

Ved también otro tipo de aldeano ruso, de la que fue antes la frontera rusa, próximo á Kieff, y este otro, que cualquiera tomaría por un moro por su turbante y su indumentaria, que no es sino un tipo de la raza turca (Sarte) de la Rusia asiática, en la vertiente del Mar Caspio.

Mirado bajo este punto de vista de la diversidad de razas, Rusia es un país muy singular, y su vista despierta en la imaginación la misma impresión que hacía el var pacer en un prado, juntos, á un megero antediluviano, y al buey premiado en la última exposición.

Órgano por lo general que la característica de Rusia es la ignorancia, y esto no es exacto en todas sus partes, puesto que en ese vasto territorio se encuentran los mayores contrastes y junto á lo avanzadísimo de la emancipación femenina, viven tribus nómadas, en la misma situación que vivió nuestro padre Abraham en los tiempos bíblicos.

Sor esto es muy difícil hacer una exacta clasificación de las razas que se hallan bajo el dominio más ó menos efectivo del Zar.

Ved ahí, proyectados, unos ginetes kirguis, pertenecientes á una tribu nómada; aunque á primera vista podían parecer cosacos, varían bastante.

La mujer kirguis, profesa la religión del mahometismo, aunque no observa rigurosamente las mismas reglas que los mahometanos de otros países.

Entre estos kirguis existe también, aunque poco acentuada la costumbre del rapto de la novia, llevada á toda su rigurosa práctica entre los turcomanos, de los que apreciamos una fotografía.

El joven turcomano roba á su novia y la conduce á su casa, donde al entrar, su futura suegra la da un golpe en la cara, como símbolo de la suerte que le espera al unirse á su hijo.

Después de que la novia ha permanecido un poco tiempo en casa de su raptor, éste la devuelve á casa de su padre, donde ella ha de permanecer un año, durante el cual él se dedica á hacer cautivos, con los cuales ha de reunir el dote para su mujer.

Ved una gran rusa ó sea una descendiente de los creadores de Moscovia, que es algo así como la Castilla la Vieja de Rusia, el núcleo, alrededor del cual se ha ido formando el imperio.

Como final, se muestran unas georgianas, de la región del Cáuca o.

Esto que acabamos de ver da una ligera idea de la diversidad de tipos existentes en ese vasto imperio ruso; es como si dijéramos la parte exótica de la vida rusa.

Fáltanos ahora una exhibición de la Rusia moderna para formar el contraste, y á cuyo objeto veremos unas colecciones de vistas de Finlandia, Polonia, San Petersburgo, Moscovia, etc., etc., pero es algo tarde y suspendamos aquí esta disertación, para continuar otra día.

El numerosísimo público que llenaba el salón, hasta el punto de ser éste casi insuficiente para contenerle, premió al orador señor Oadrúa de la Pedraja con una nutrida ovación.

(Colaboración especial de EL CANTABRO)

¿CRIMEN Ó SUICIDIO?

Un drama de la vida real, mucho más pasionante y sensacional que el de Murri-Bonmartini, cuyo proceso terminará pronto en Turin, atraerá uno de estos días la curiosidad italiana sobre el tribunal de Perusa, en cuyas prisiones se encuentra el presunto autor, Modugno, teniente del ejército, acusado de haber asesinado alevosamente á su esposa, víctima desgraciada de verdad, porque era digna de mejor suerte.

Esta joven infeliz se llamaba Vicentina, y desde niña había sido brillantemente educada por su tío el banquero Di Cogni, establecido en Bari. Por intermedio de un amigo común (que nunca faltan entrometidos demasiado celosos) fue presentado como candidato á la mano de Vicentina, que le aceptó en seguida cándidamente, de acuerdo con su tío, un brillante oficial de ingenieros militares, el teniente Modugno, perteneciente á muy buena familia de Bitonto, que se había distinguido ya mucho en la expedición italiana de Africa. Y, con gran lujo, ricos regalos y fiestas brillantes se hizo la boda muy poco después.

Entregó el banquero en el acto la dote prometida, y, sin embargo, parece que á los tres días del matrimonio fue la sobrina á reclamar un suplemento de 5.000 liras. Pero lo que verdaderamente entristeció al tío fue ver á la Vicentina atacada de una enfermedad cutánea al mes de haberse casado. Quiso explicar el marido como un efecto del embarazo; mas no se pronunció en igual sentido el doctor consultado, quien diagnosticó una terrible enfermedad repugnante, la averia...!

Habiendo estallado en esta época la insurrección china de los boxers, solicitó y obtuvo el teniente Modugno ser incorporado á la expedición militar italiana y dejando á su esposa embarazada y enferma, el marido desprecupado se marchó al Celeste Imperio, desde donde la escribía cartas tiernas y apasionadas en que saltan de todas las líneas angelo mio, adorada Vicentina, vita mia, y ésta le respondía: «Te veo todos los instantes, oigo tu voz querida, siento tus caricias ardientes, pero te llamo y nadie contesta, nadie seca mis lágrimas.»

No tarda Vicentina en escribirle que es padre de una niña, y la primera pregunta de Madugno es la siguiente: «¿Está bien sana nuestra hija? Esta idea me preocupa hasta el delirio.» A lo que replica su mujer: «No solo está muy sana, sino que además es muy bonita.» Poco tiempo después Vicentina debió escapar esta confesión en 27 de

abril de 1901: «Soy una desventurada, por más que todos los médicos aseguren que estoy radicalmente curada de la infección que la fatalidad me ha enviado, á mi, pobre desgraciada... hubiera preferido morir antes que sufrir de este mal abyecto.»

Terminada la expedición de China, regresó al país Modugno y, con el lastre de ahorros guerreros que trajo, inauguró una vida tan lujosa y dispendiosa, que su sueldo apenas bastaba para pagar la servidumbre. Aun cuando había sido condecorado en China con una medalla de mérito y nombrado Caballero de la Couronne, las autoridades militares italianas, escandalizadas de tal despilfarro y creyendo sospechosos los ahorros, ordenaron una sumaria. Declaró Modugno desde luego que las 300.000 liras pagadas por los terrenos que acababa de comprar, provenían del fruto de sus economías. Acogida esta declaración con manifiesta incredulidad, añadió el teniente que había llevado á China una suma algo importante con la cual adquirió en Pekín dos vasos de gran precio, que vendió enseguida á un americano, realizando un beneficio considerable. Pero, invitado á citar los nombres de los vendedores de los vasos, contestó que no los conocía, que eran verdaderos ambulantes.

Ahondando el tribunal las informaciones, llegó á descubrir actos de piratería escandalosa y desenfrenada, tales, como á veces se cuentan y se resiste uno á creerlos. El soldado Antonio Nebuloso cuenta que su teniente Modugno se hacía acompañar por las noches de varios soldados, á quienes castigaba si no le obedecían, para penetrar en las casas de los chinos ricos. Allí, reunida toda la familia, exigía al jefe que le entregase cuanto dinero poseía. Si se resistía, los soldados tenían que golpearle á culatazos hasta conseguir que entregase sus riquezas.

Otrosoldado, Silvestre Baromo, cuenta algo que es todavía más repugnante y desalmado: En una parada, durante la marcha sobre Pekin, obligó con amenazas á que le siguieran varios soldados, penetrando en la casa de dos ricos hermanos, comerciante de granos el uno y el otro farmacéutico. Negándose ambos á entregar sus riquezas, el teniente Modugno hizo abrir una fosa en el jardín donde arrojaron al boticario, cubriéndole de piedras. Mudos, sin embargo, ambos hermanos, sin querer revelar el sitio donde ocultaban el tesoro, mandó el teniente cavar otra fosa, en la que fué metido el comerciante, quien se decidió entonces á indicar un sitio del granero donde se encontraron, ocultos por el trigo, dos grandes vasos llenos de oro. Siempre se veía á Modugno bien provisto de objetos preciosos, que vendía lo mismo á los extranjeros que á los chinos. Y este era el secreto modo que tenía para hacer economías.

Tampoco respetaba el teniente la castidad, declarando los soldados Mirrelli y Bentempi que, mientras marchaban sobre Pekin, violó á varias jóvenes chinas. Se defendió Modugno de tan graves acusaciones diciendo que los soldados le calumniaban por venganza. Pero justamente indignados, los encargados de esta información pasaron enseguida los hechos á conocimiento de los superiores militares y del procurador del Rey. Y cuando, el 29 de diciembre de 1902, Modugno debía pasar al Consejo de guerra, á las siete de la mañana se oyó en su casa un tiro de revólver... ¡Era que la joven esposa del teniente, la desventurada Vicentina, se había suicidado en su cama!

Debajo de la almohada se encontró la carta siguiente: «Bitonto, 23 diciembre 1902. «Graves remordimientos me obligan á quitarme una vida demasiado triste y muy penosa. Pido perdón á mi marido, que ha sido siempre para mí un compañero excelente y un guía virtuoso. Pido perdón á todos mis parientes queridos, y á todos recomiendo también mi querida é inocente María. Saludo á todos los seres queridos con un último y tierno beso.»

CENICINA MODUGNO DI CAGNO. Manifestó el teniente una gran desesperación, declarando que no podía explicarse el suicidio y asegurando á todos que, desde el primer día de su unión, jamás había pasado sobre los esposos ni la sombra de un disgusto. Sin embargo, dió también á entender que Vicentina era neurasténica y de un carácter raro.

Pero el rumor público se levantó de todas partes afirmando que la joven esposa no se había suicidado, sino que había sido asesinada por su marido. Los médicos expertos, sin rechazar en absoluto la hipótesis del suicidio, reconocieron que la herida que en las sienas presentaba Cenizina podía muy bien ser la obra de un asesino. Era sospechoso que el revólver encontrado al pie de la cama, perteneciente al teniente, siendo del sistema Mauser, necesita aprenderse su manejo antes de saber emplearle bien. Y, además, según otros expertos, la postura que la muerta tenía en su cama se explicaba mejor por un atentado que por un suicidio.

Por otra parte, el padre de la víctima inocente declara al Juez que ignora el motivo que ha podido incitar á Modugno para cometer un crimen tan horrible; pero que su conducta anormal desde el regreso de China le hace suponer que deseaba suprimir y anular á la esposa, á fin de recobrar su entera independencia. Y respecto de la carta encontrada, dice que, aun cuando la escritura se pareciera á la de Cenizina, no puede admitir que la haya escrito voluntariamente, sobre todo el pasaje relativo á los elogios á su esposo, que la hizo tan desgraciada.

No sorprende esto al magistrado, que comprende se puedan olvidar al morir todos los dolores y disgustos. Pero le choca el tono general de la carta, que carece de sinceridad, como también la gruesa escritura del sobre, que no está dirigida á Modugno (quien tenía interés en no recibirla el primero) sino conteniendo sólo el nombre de la suicidada.

Toda la carta se compone de nueve líneas, y es muy extraño tal laconismo para un carácter tan expansivo como el de Vicentina, que hacía versos y escribía prosa romántica. La frase «mis parientes queridos» no la empleaba nunca Cenizina; en cambio aparece á menudo en las cartas de su esposo. Otro indicio, en fin, es con el nombre y todos los apellidos, siendo así que los suicidas firman sólo con el nombre los escritos para sus amigos.

Modugno niega todas las acusaciones sobre su conducta en China, como igualmente el nuevo crimen que se le imputa.

Sobre la primera frase «graves remordimientos» parece que se explicaría revelando la historia de una infidelidad de Vicentina. Invoca además Modugno otro hecho, que le procuraría un excelente medio de defensa: Un aldeano, Fusaro, que se encontraba en la quinta del teniente al ocurrir la muerte violenta de Vicentina, declara que vió á Modugno ocupado en su gabinete de toilette en el mismo momento en que se oyó la detonación del revólver. Pero no parece muy firme tal declaración, primero, porque á nadie le ha comunicado nunca el aldeano antes de haber pedido su declaración; segundo, porque desde el sitio en que el aldeano dice que estaba colocado no se podía ver á Modugno en su gabinete.

Este es el drama de la vida real que conmueve actualmente al pueblo italiano, cuyos detalles van á desenvolverse en el tribunal de Perusa.

Por supuesto que, según uso ya corriente en los dramas reales de las bestialidades humanas, tenía que salir—y ya ha salido—á la palestra algún émulo de Lombroso y su teoría acomodaticia, para probar la irresponsabilidad del interesante teniente italiano. El joven y distinguido criminalista M. Umberto Fiore prepara ya la cama á Modugno, probando como dos y dos son cuatro, que es un criminal por atavismo, irresponsable, en su brillante folleto *Il venente Vito Modugno a traverso l'Antroposociologia criminale*.

Y no podría probarse también hasta la evidencia que todos cuantos desgraciados constituyen la población de las cárceles y presidios, á que han sido condenados por asesinatos, robos y heridas, son otros tantos degenerados que prepararon sus crímenes impulsados por atavismos irresistibles, y que hurtaron por hambre y necesidad, ó asesinaron, robaron é hirieron impelidos por movimientos pasionales que anulan el ejercicio de la razón sana y serena?

¿Y entonces... y después?

J. Roaillio.

París, Marzo 1905

BIBLIOGRAFIA

El ilustrado abogado de Madrid, don Manuel Alon y Carrera, ha publicado un libro en el que se halla recopilada toda la legislación sobre Reformas sociales, como ley de accidentes del trabajo; Seguros, Juntas; Ley sobre el trabajo de las mujeres y de los niños; de protección á menores de 16 años; jornada de trabajo para mujeres y niños; enseñanza del obrero; contrato del trabajo; huelgas; personal de ferrocarriles; estadística del trabajo; descanso dominical, y cuantas disposiciones se han publicado hasta la fecha en esta materia.

Termina el libro con los oportunos formularios para cada caso. De venta en todas las librerías.

JOSÉ MONTERO

Sano y salvo, con la alegría impetuosa del que vuelve á contemplar el hermoso espectáculo de la vida, después de aseomarse á los umbrales de la muerte, hemos visto al amado compañero, le hemos abrazado con profunda emoción, sintiendo en el alma esa fraternal ternura que tantas veces llamé á las puertas del sentimiento al estrechar nuestras manos.

Pepe Montero, el poeta íntimo y delicado, el periodista honradísimo y laborioso, de cuyos sueños, amores y entusiasmos hemos sido testigos en felices horas, cayó en cama prostrado por terrible dolencia; sufrió con resignación conmovedora su calvario, llegó á ver el abismo con ojos serenos y corazón heroico y después de pasar tan crueles pruebas, la ciencia nos lo devuelve hoy sano y salvo, alegre y animoso, más ágil y vehementemente de cuerpo y de alma que antes de pasar por esos negros horizontes.

Corrió á nuestro encuentro la otra noche con los brazos abiertos y el alma puesta en los ojos. Sus palabras desbordaban de alegría y gratitud. Paso á paso, día por día, hemos seguido los trances de su penosa enfermedad; los días de dolor y languidez en su humilde estancia de posita junto á su mujer y su hijo; las crisis de la dolencia que amenazaba cortar sus días; las noches largas con el pensamiento puesto en tortura ante el azar de una operación urgente; luego en el Sanatorio, la sala de cirugía, la operación, las dolorosas curas, las incertidumbres del éxito; al fin, la salud, la vida que recomienza con nuevo brío...

Una inmensa gratitud llena hoy el alma de Montero, sentimiento del cual participamos sus compañeros y amigos; una gratitud

efusiva á esos nobles médicos del Sanatorio Madrazo que nos han devuelto al poeta que pensamos perder, que le han salvado la vida con su ciencia y sus cuidados.

A la lista larga y brillante de los éxitos del Sanatorio, se une hoy un nombre para nosotros muy querido y seríamos ingratos si no lo hicieramos constar para satisfacción nuestra y para orgullo legítimo también de la ciencia de la Montaña. Un poema podría escribirse con las solicitudes y el cariño que para Montero tuvieron los nobles médicos del Sanatorio. El ilustre doctor Madrazo, el habilísimo é inteligente doctor Quintana, así como nuestros queridos amigos los señores Morales, Santuste y Rodríguez Cabello han rivalizado en desinterés y cariño para el joven enfermo.

Hoy que éste, ya fuera de peligro y con perfecta salud, vuelve á su puesto de *El Diario Montañés*, de cuyo periódico ha merecido también delicadas y nobles atenciones, es hora de dar públicos testimonios de gratitud y de felicitar á nuestro amigo cordial y cariñosamente. Así lo hacemos, añadiéndole *EL CANTABRO* á las manifestaciones de profundo afecto que en estos días ha recibido el poeta...

DE LA MONTAÑA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Santa María de Cayón

El 27 de los corrientes se celebró en el barrio de Sarón la feria bimensual de ganado vacuno.

Como siempre, se presentaron hermosos ejemplares de la raza bovina, sobre todo en vacas lecheras.

Se realizaron muchas transacciones á precios sostenidos.

De reses destinadas al matadero hubo mucha demanda, obteniendo buenos precios.

Con motivo de la gran salida que tiene la leche de vacas para la fábrica de harina licada que los señores Henry Nostlé tienen establecida en la familia de Cayón; fábrica de quesos «La Cabaña» de Obregón y lo que se manda á esa población, los ganaderos, no conociendo sus verdaderos intereses, se deshacen de las terneras, y siendo casi nula la recría, dentro de muy pocos años les pasará lo que á aquel que mató la gallina que ponía los huevos de oro.

En el mercado de Sarón han regido hoy los precios siguientes:

Maíz, á 20'5 pesetas hectolitro; alubias de manceba, á 55 id. id.; alubias blancas, á 49 idem id.; alubias de colores, á 45 id. idem; gallinas, de 4 á 5 id. una; pollos, á 4 idem par; patos, á 4 id. id.; conejos, á 4'25 id. id.; cordoros, de 6 á 7 idem uno; cabritos, de 5'50 á 6 id. id.; cordos de orla, á 20 id. id.; cordos para matadero, á 71 id. los 46 kilogramos (en canal); tocino salado, á 2'40 pesetas kilogramo; carne de vaca, á 1'30 id. idem; huevos, á 1'10 y 1'20 id. decena; manceba de vacas, á 2'20 id. kilogramo; besugos vendidos, 184 kilogramos.

Sol de la Carrera

Hoy se han celebrado en la iglesia de este pueblo solemnes honras fúnebres por el alma del finado don José Gómez y González, de cuyo fallecimiento di cuenta hace pocos días. Al acto asistieron varios sacerdotes y numeroso público, habiendo constituido una imponente manifestación de duelo, como prueba evidente de las profundas simpatías que el finado gozaba entre sus parientes y convecinos; pues aunque su residencia habitual era Valladolid, pasaba largas temporadas en su pueblo, dedicado á la caza y estimulando constantemente al desarrollo y fomento de la riqueza pecuaria y agrícola.

Como decía al dar cuenta de su fallecimiento, el pueblo le debe beneficios insignes que nunca olvidará, pues á más de la iniciativa y apoyo moral, pagó de su bolsillo particular el coste total del Camposanto construido hace cinco lustros y en el cual tiene un magnífico panteón de familia; contribuyó como el primero—salvo la administración eclesiástica—á la reedificación de la iglesia, llevada á cabo hace cinco años; ofreció una importante cantidad para la construcción de carretera é hizo otras muchas obras que sería prolijo enumerar; y tanto él como su hermana política doña Juana Sigler (a. d. g.) tuvieron sumo cuidado que no faltase en la iglesia ninguna cosa, haciendo frecuentes y valiosos donativos.

Descansen en paz y reciba su atribulada familia el testimonio de nuestra gratitud y reconocimiento, asociándonos á su justo dolor.

Vendejo

El día 8 del próximo pasado, según dije, recibió un fuerte golpe en la tibia de la pierna derecha mi convecino y particular amigo el acandilado y respetable don Isidoro Quevedo López.

A consecuencia de este accidente y después de haber estado en cama hasta la fecha hoy se ve obligado á abandonar su lecho para ponerse al lado del hábil é inteligente médico cirujano de este distrito, don Isidoro R. de Villa, en su casa de pupilla (venta de Encinas) con el fin de poder recibir las curas directamente del mismo y con la puntualidad que el caso exige. Deseo vivamente que el señor de Vi la tenga el mejor acierto posible en sus científicas curas, y logre sacarle pronto de la triste situación en que se halla.

—El mercado de ayer, 27, en la villa de Potes estuvo, como casi todos, concurridísimo, y debido á la buena temperatura atmosférica que desde hace días venimos disfrutando, y esto unido al mucho trabajo personal que se ha puesto para quitar la nieve, han podido pasar al mismo, por el puerto de Piedrasluengas, varias carretas de la vecina Poria con granos, patatas, paja, etc., lo que ha contribuido grandemente á mejorar la situación de la mayor parte de Liebana, si bien hay algunos ricos arrieros que desean no haya importación alguna para poder vender sus existencias á precios completamente fabulosos, como lo han verificado en el lapso de tiempo que por consecuencia de las abundantes nieves nos vienen incomunicados con los puntos

abastecedores; esto con gran perjuicio de los necesitados compradores.

Cuarteto "Francés"

Según habíamos anunciado, mañana se dará en el Teatro el primero de los dos únicos conciertos que el notable cuarteto «Francés» interpretará en Santander.

Constituyen el cuarteto los siguientes profesores: Julio Francés, primer violín; Odo González, segundo violín; Conrado del Camero, viola; y Luis Villa, violoncello. Del arte y el buen gusto con que estos excelentes artistas interpretan las obras clásicas de la música de cámara han de juzgar los inteligentes, en estos dos conciertos que han de laborar. Ya la prensa de Madrid, últimamente, en donde estuvieron los concertistas, hizo grandes y justos elogios de la labor de estos notables músicos españoles.

Las obras más bellas y celebradas de Bach, Beethoven, Haydn, Mendelssohn, César Frank y otros gloriosos maestros clásicos y modernos: cuartetos y quintetos con acompañamiento de piano ó cornetín; el cuarteto nuevo de Chapi y el quinteto de Brézin; he aquí lo que constituyó su brillante tiempo en el rada que el cuarteto «Francés» hizo en el teatro de la Princesa, antes de los conciertos que ha dado últimamente en Valladolid y algunas ciudades gallegas.

Hé aquí el programa del concierto del martes 4, que comenzará á las nueve en punto de la noche para no romper con la tradición de este tro público que parece preferir la noche á la tarde para ir al teatro:

PRIMERA PARTE

CINCO IMPRESIONES (Suite para cuarteto de arco). 1.º A la española. 2.º Oriental. 3.º Interludio. 4.º Vals. 5.º A la Húngara.—Glanzoff.

SEGUNDA PARTE

CUARTETO (número 4). *Allegro appassionato*, Sobrero, Andante, Presto (And.).—Mendelssohn.

TERCERA PARTE

Nocturno del segundo cuarteto.—Bartók.

Variaciones del CUARTETO IMPERIAL.—Haydn.

Canzoneta.—Mendelssohn.

BESTO FINAL del tercer cuarteto.—Beethoven.

Los precios son los siguientes:

Proscenios segundos, 9 pesetas; palcos principales del centro, 18; palcos plateas y principales, 15; palcos segundos, 6; butaca, con entrada, 3; delantera de grada, con entrada, 1'75; asientos de grada, primera fila, con idem, 1'50; asientos de grada, segunda fila, con idem, 1'25; «entros de gradas, con idem, 1; delanteras de paraiso, con idem, 1; entrada á localidad, 1; entrada de paraiso, 0'85 pesetas.

El impuesto del timbre á cargo del público, exceptuando el de las entradas á localidad y paraiso, que pagará la Empresa.

Los señores que invieran ó deseen hacer encargos pueden pasar á recogerlos desde hoy en el Teatro, á las horas de costumbre.

Es de creer que los aficionados á la buena música y el público culto en general se apresurará á ir al teatro á gozar de estos hermosos conciertos de que tan fallos estamos. No sólo por amor al arte y afición á la música, sino por poner en su punto el buen nombre de Santander debe hacerse porque esas dos fiestas musicales tengan lucido esplendor. De este modo la empresa se animará á traer con frecuencia artistas notables y así no podremos lamentar la ausencia de arte y de buena música en Santander.

El descanso dominical

El Alcalde señor Horga autorizó anteaer á los dueños de tiendas de tejidos para que ayer domingo pudieran tener abiertos sus establecimientos hasta las doce de la mañana.

Estos señores comerciantes, que no desean otra cosa, tuvieron ayer abiertas sus tiendas hasta la citada hora, y viendo esto las zapaterías, sombrererías y otros comercios abrieron también, con perfectísimo derecho, pues la autorización, ya de darla, debía ser para todos igual.

Es decir que ayer mañana no se conoció en Santander que estaba en vigor una ley sobre el descanso dominical.

La orden de la Alcaldía fue muy comentada y algunos creyeron que había partido de la Junta local de Reformas Sociales, pero estos no estaban en lo cierto, pues dicha Junta no se reunió ayer; celebrará sesión esta tarde y se dice que será algo movidita. Dio la orden el señor Horga, debidamente facultado para ello por el señor ministro de la Gobernación, según se dijo por alguien.

Denuncias y sucesos

Una individuo pegó ayer tarde en Calzas Altas al niño de ocho años Prudencio Peroldo, causándole contusiones en el labio inferior y nariz, promoviéndonos un escándalo.

En Molnaco se pegaron ayer tarde dos mujeres llamadas Teresa Añia y María Dolores, resultando ésta con erosiones en la cara y brazo izquierdo, teniendo que ser curada en la Casa de Socorro.

A las siete y media de la tarde un perro de la propiedad de Antonia Serabín mordió al niño José Sandoval, causándole una herida que le fue curada en la Casa de Socorro.

Según nuestras noticias, se encuentra en estado muy satisfactorio el niño Luis Bilbao, que en la tarde del viernes fue arrollado por un carro en Molnaco.

El tiempo probable

Entre las predicciones que hace Sefojin para esta primera quincena de abril, tomamos las siguientes que se refieren á nuestra provincia.

En general el período será lluoso, notándose su retroceso en la temperatura. Del 4 al 6 habrá depresiones atmosféricas en el Golfo de Gascuña y Noroeste de nuestra Península, que ocasionarán lluvias y tormentas, especialmente el lunes 3.

Del 7 al 9 serán los días más tranquilos de la quincena.

El lunes 10 se acercarán al mar Cantábrico nuevas depresiones del Atlántico, que serán causa de lluvias y tormentas con vientos del torero y cuarto cuadrante; mejorará la situación del 12 al 13, para empeorar el 14 á causa de otra depresión procedente de Irlanda, que causará chubascos y algunas tormentas en todo el Noroeste y Norte de nuestra Península.



Caballo de silla y de tiro

Se vende uno magnífico, edad cinco años, alzada de cuatro á cinco dedos sobre la tibia. Informará don Benjamín del Río, Caballero de la Sala.

En el Sardinero

La inauguración del tranvía de vapor al Sardinero, dio motivo á que muchísima gente fuera á pasar la tarde en aquel delicioso sitio.

Las plazas, los paseos y especialmente la terraza, estuvieron concurridísimas.

Se esperaba que el paseo de la terraza sería amenizado por la Banda municipal; pero el alcalde, señor Horga, se negó á dar la orden prestando que tenía que tocar en el Boulevard de Pareda, sin comprender que la gente, como ocurrirá ya todos los domingos, se ía al Sardinero, aprovechando de la circulación del tranvía.

Es casi seguro que el señor Horga, complaciendo al público, dará la orden para que en los domingos sucesivos toque la banda en el Sardinero. La misma gente que había ido al Sardinero regresó pronto á la población, á causa de la densa niebla que se presentó desde las primeras horas de la tarde y que iba aumentando á medida que se acercaba la noche, produciendo las naturales molestias. El servicio de tranvías se hizo muy bien y sin incidente alguno, durante toda la tarde.

CARIDAD

Por don Joaquín Diego Quintana nos fueron entregadas ayer treinta y nueve pesetas, recaudadas entre los médicos titulares del partido de Villacarriedo, el veterinario de aquella villa y el jefe de la estación, con destino al desgraciado y anciano médico don Gabino López, que en situación muy lamentable habita en esta capital, Ruamayor, número 21, 1.º

Mareas de hoy

Plumares: 2'36 mañana y 2'52 tarde. Bajamar: 8'52 mañana y 9'8 noche.

Santa petición

Por la Cámara de Comercio de Castro Urdiales se ha dirigido una exposición al señor Gobernador civil, en queja contra aquel Ayuntamiento por no haber dado solución á las reclamaciones hechas con fecha 21 de febrero último para que se devolvieran á varios industriales de la villa las cantidades injustamente cobradas por los nuevos impuestos de Consumos. Esperamos que la pretensión de la Cámara de Comercio de Castro Urdiales será atendida por el señor Gutiérrez de la Vega.

Todo el que usa una vez el *Agua de Colonia de Orive* se convierte en un defensor acérrimo y jamás usa otra. Esto es un hecho comprobado millares de veces.

Hemos recibido el número 3 del corriente año de la Revista mensual *Protocolo Médico-Jurídico*, en el que se publica un brillante trabajo de nuestro estimado amigo y colaborador, don Fernando Bravo, médico forense del Juzgado de primera instancia del Este de esta capital, titulado *Notas para dar informes sobre incapacidad*.

El "Alfonso XIII"

Por causa de la niebla no pudo entrar ayer en el puerto el vapor correo *Alfonso XIII*, que viene de Veraaz y Habana.

Se presentó al mediodía frente al Sardinero, según se dijo, y esperando que aclarase se alojó de la costa, para evitar un accidente. Se espera que en la madrugada de hoy pueda entrar en bahía.

Liceo Salmorón

Con un lleno completo se verificó anteayer la inauguración de la nueva Sociedad Liceo Salmorón, organizada por varios jóvenes aficionados al arte dramático, pertenecientes á la Juventud republicana. El salón está bastante bien adornado y reúne las comodidades que requiere el objeto á que se le destina. El escenario es lo suficientemente amplio para que puedan moverse con soltura los actores.

La función dió comienzo á las ocho y media de la noche y se pusieron en escena bonitos sainetes, que interpretaron muy bien, haciéndose merecedores á los justos aplausos que el público les tributó los jóvenes aficionados señorita Emma y los señores Senén, Macías, Ontañón, Torres y Usanzilla.

La velada resultó agradabilísima para cuantos á ella concurrieron. Anteayer se repitió la función y como la anterior, el Liceo estuvo concurridísimo, viéndose allí muchas, bonitas y simpáticas jóvenes.

De la «Gaceta»

El ministro de Hacienda, en real orden de 31 de marzo, declara que el tipo medio del cambio en la segunda quincena de aquel mes ha sido de 32'54, correspondiendo, por lo tanto, una reducción de 25 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la primera é abril.

Noticias militares

Don Fernando Solano Vial, auditor general del ejército, ha sido ascendido al empleo de Consejero togado en la vacante producida por pase á la reserva de don Carlos Arriero y Lamas.

La crisis obrera

El señor Presidente de la Cámara oficial de Comercio, dirigió ayer el siguiente telegrama al Presidente del Consejo de ministros: «Reunida esta Cámara Comercio entiendo indispensable reducción mitad derechos arancelarios trigo maíz importado, hasta próxima cosecha, para aliviar profunda crisis clases obreras, precios demasiado elevados subsistencias. Suplicando V. E. se digne acordarlo así. Presidente, Leonor Corcho.»

<

Cognacs del marqués de Barambio

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses...

Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles...



Table with columns 'MADRID', 'Día 31', 'Día 1.º'. Lists various market items and their prices.

BARCELONA

Table with columns 'CIERRE DEL BOLSIN', 'Barcelona 31.-1900'. Lists market items and prices.

Representante en Santander, VALENTIN F. GARCIA.

Cotización oficial de la Isla de Cuba

Comercio de la Isla de Cuba: contra oro, 4 1/2 a 5 valor.

FONDOS PÚBLICOS

Table with columns 'Emprestio de la Republica de Cuba', 'Obligaciones hipotecarias', etc.

Restaurant EL CANTÁBRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ. MERNAN CORTES (PLAZA NUEVA)

Cocina francesa y española. Servicio a la carta.

COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES

Plato del día: Escalopes a la portuguesa



(Conferencia telegráfica de la madrugada)

Sin firma

El señor Villaverde tenía preparados varios decretos...

Los estudiantes

El Gobernador visitó hoy al señor Villaverde para darle cuenta...

La Reina de Inglaterra

Telegrafían de Palma que al divisarse el yate de la Reina...

favorables a que se solucione en breve el conflicto a favor suyo.

Dio cuenta de que también los catedráticos muéstranse propicios a servir de mediadores en el conflicto.

Hablaron varios estudiantes recordando los tristes sucesos y la apatía de las autoridades para depurar responsabilidades.

Algunos propusieron verificar después del mitin una manifestación.

El Presidente calmó los ánimos, y acordaron no volver a reunirse hasta que la comisión lo anuncie por medio de la prensa.

Los estudiantes de Barcelona, Salamanca, Santiago, Córdoba y Cartagena se hallan en huelga general y realizan manifestaciones secundando a sus compañeros de Madrid.

La crisis agraria

El señor González Besada ha manifestado haber recibido un telegrama del Gobernador de Málaga...

Pide que se remedie el daño promoviendo obras.

Mañana hablará el señor González Besada con el marqués del Vadillo...

También se recibieron telegramas de Jerez, Bujalance y Tortosa...

En algunos puntos los obreros emprenden obras sin que se lo manden...

Dos proyectos

Esta tarde estuvo trabajando el señor González Besada en el proyecto de emigración...

Dicho Instituto se ocupa ahora en el estudio del Contrato de trabajo...

La jura de la bandera

Conforme al programa anunciado se verificó hoy en el paseo de la Castellana la jura de la bandera...

A las diez se presentó el Rey, montado en el mismo caballo que le regaló su madre...

Detrás del Rey iba el infante don Carlos con uniforme de coronel de húsares de la Princesa.

Se celebró la misa y se dieron vivas al Rey y a la Reina.

El desfile resultó brillantísimo, haciéndolo al galope la artillería y la caballería.

Tomaron parte todas las fuerzas de la guarnición.

Hubo algunos casos de insolación, que fueron auxiliados por la Sanidad militar.

Resultó gravemente lesionado un muchacho que se cayó desde un árbol donde presenciaba la fiesta.

El Kaiser en Gibraltar

Comunican de Gibraltar que el Emperador Guillermo visitó sólo el Hospital de Marina...

El trayecto que hay que recorrer desde el Hospital es precisamente el más alejado de los puntos estratégicos del Peñón.

El Kaiser mandó colocar una corona sobre la tumba de los naufragos alemanes.

Se ha comentado la brevedad de la visita del Kaiser y el no haber recorrido las calles, como se había anunciado.

El Emperador tenía aspecto preocupado, no mostrándose tan animado y arrogante como en su anterior visita.

La gente relaciona esta actitud con las noticias recibidas del complot anarquista fraguado en Tánger contra él.

A las cinco de la tarde zarpó el Hamburgo, seguido del crucero alemán, con rumbo a Mahón.

A su partida saludaron al Emperador los buques de la escuadra y las baterías de la plaza.

La Reina de Inglaterra

Telegrafían de Palma que al divisarse el yate de la Reina de Inglaterra, escoltado por el crucero Cromwell...

Un telegrama de Tánger dice que se ha confirmado que el moro Valiente fue invitado a bordo del crucero francés Duchayla.

Con este motivo se recuerda que el Valiente se halla reclamado por las autoridades españolas a causa de las fechorías que cometió aquél cerca de Ceuta.

ÚLTIMA HORA

Madrid 3-2'30.

Fiesta aplazada

A consecuencia del excesivo calor se ha suspendido la fiesta hípica que mañana iba a verificarse en el Pardo...

En la Mandochuria

Los telegramas que se reciben de

Mitins alcoholeros

En Casas Ibáñez se celebró un mitin contra la ley de alcoholes.

Asistieron 6.000 representantes de los pueblos y de las Cámaras Agrícolas.

Se combatió energicamente el reglamento para la aplicación de la ley y se acordó la adhesión a las conclusiones de la federación agraria de Levante.

En Barlanga de Duero se verificó otro mitin de protesta contra la ley de alcoholes y se votaron las conclusiones de Banicarló.

Estación asaltada

Un despacho de Tiflis dice que en la estación del ferrocarril de Kutais cuatro sujetos enmascarados sorprendieron al jefe de la estación y consiguieron desarmar a los empleados de la misma.

Por la paz

Dicen de San Petersburgo que los periódicos Novoye Vremia y Gaceta de la Bolsa abogan por que las gestiones en favor de la paz se acometan directamente entre Rusia y el Japón...

Sobre el envío de fuerzas

También dicen de San Petersburgo que se desmiente el envío a la Mandochuria del segundo cuerpo de la guardia imperial...

La crisis agraria

Dicen de Antequera que un numeroso grupo se presentó en una tahona pidiendo que les entregaran las existencias de pan.

La duena se defendió, pero los del grupo la hirieron y se llevaron los panes.

De Málaga participan que se han secado completamente los manantiales que abastecían a Torremolinos.

Los vecinos acuden a los propietarios a pedir agua y se teme que asalten los depósitos que surten a Málaga.

Una reyerta

Anuncian de Segovia que en la carretera de Santa María de Nieva y con motivo de antiguos resentimientos riñeron un guarda del pinar llamado Mariano Guzzano y su vecino Fermín Galán...

Ambos resultaron heridos. Cuando se hallaban luchando en el suelo se acercaron a ellos dos vecinos del pueblo de Coca...

Los reos de Don Benito

De Badajoz comunican que el Colegio de Abogados ha acordado pedir a los poderes públicos el indulto de los famosos reos de Don Benito...

Se desconoce la veracidad de la noticia de que grupos armados de escopetas saquean los cortijos.

De Zaragoza—Los estudiantes—Nuevo mitin

De Zaragoza dan cuenta de que los estudiantes han vuelto a decidirse por la huelga...

En el pueblo de Campillo ha vuelto a reproducirse el motin contra la cobranza del impuesto de consumos.

Las mujeres derribaron las puertas del Ayuntamiento y se apoderaron de las reses que les habían sido embargadas...

Sarampión.—Diegusto

Manifiestan de Tortosa que en Chertra produce estragos la epidemia del sarampión...

El moro Valiente

Un telegrama de Tánger dice que se ha confirmado que el moro Valiente fue invitado a bordo del crucero francés Duchayla.

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Hotel-restaurant 'El Cuartelillo'

ANGEL DELGADO MORAL. Frente a la Catedral y próximo a todas las estaciones...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Mitins alcoholeros

En Casas Ibáñez se celebró un mitin contra la ley de alcoholes.

Asistieron 6.000 representantes de los pueblos y de las Cámaras Agrícolas.

Se combatió energicamente el reglamento para la aplicación de la ley y se acordó la adhesión a las conclusiones de la federación agraria de Levante.

En Barlanga de Duero se verificó otro mitin de protesta contra la ley de alcoholes y se votaron las conclusiones de Banicarló.

Estación asaltada

Un despacho de Tiflis dice que en la estación del ferrocarril de Kutais cuatro sujetos enmascarados sorprendieron al jefe de la estación...

Por la paz

Dicen de San Petersburgo que los periódicos Novoye Vremia y Gaceta de la Bolsa abogan por que las gestiones en favor de la paz se acometan directamente entre Rusia y el Japón...

Sobre el envío de fuerzas

También dicen de San Petersburgo que se desmiente el envío a la Mandochuria del segundo cuerpo de la guardia imperial...

La crisis agraria

Dicen de Antequera que un numeroso grupo se presentó en una tahona pidiendo que les entregaran las existencias de pan.

La duena se defendió, pero los del grupo la hirieron y se llevaron los panes.

De Málaga participan que se han secado completamente los manantiales que abastecían a Torremolinos.

Los vecinos acuden a los propietarios a pedir agua y se teme que asalten los depósitos que surten a Málaga.

Una reyerta

Anuncian de Segovia que en la carretera de Santa María de Nieva y con motivo de antiguos resentimientos riñeron un guarda del pinar llamado Mariano Guzzano y su vecino Fermín Galán...

Ambos resultaron heridos. Cuando se hallaban luchando en el suelo se acercaron a ellos dos vecinos del pueblo de Coca...

Los reos de Don Benito

De Badajoz comunican que el Colegio de Abogados ha acordado pedir a los poderes públicos el indulto de los famosos reos de Don Benito...

Se desconoce la veracidad de la noticia de que grupos armados de escopetas saquean los cortijos.

De Zaragoza—Los estudiantes—Nuevo mitin

De Zaragoza dan cuenta de que los estudiantes han vuelto a decidirse por la huelga...

En el pueblo de Campillo ha vuelto a reproducirse el motin contra la cobranza del impuesto de consumos.

Las mujeres derribaron las puertas del Ayuntamiento y se apoderaron de las reses que les habían sido embargadas...

Sarampión.—Diegusto

Manifiestan de Tortosa que en Chertra produce estragos la epidemia del sarampión...

El moro Valiente

Un telegrama de Tánger dice que se ha confirmado que el moro Valiente fue invitado a bordo del crucero francés Duchayla.

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Hotel-restaurant 'El Cuartelillo'

ANGEL DELGADO MORAL. Frente a la Catedral y próximo a todas las estaciones...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

La Mandochuria

acusan graves temores de que una fuerte columna que se había retirado de Mukden sobre Kirin, haya sido copada por los japoneses en las montañas.

Las noticias de las operaciones que se reciben en San Petersburgo, dicen que el ejército ruso se ha preparado para hacer frente al enemigo en Kuangtchensé, sobre el ferrocarril, a 140 kilómetros de Karán, extendiéndose por la carretera para evitar un movimiento enérgico y poder concentrarse sobre ella.

Fallecimiento

Dicen de Bilbao que ha fallecido el presidente de la Audiencia, don Isidoro López Planas.

Detenidos

De San Petersburgo comunican que han sido detenidos dos individuos que seguían a varios personajes.

Se los han encontrado fórmulas para la fabricación de explosivos y otros documentos importantes.

El príncipe de Bulgaria

Comunican de Viena que se insiste en que el príncipe Fernando de Bulgaria trata de proclamar la independencia del principado, exiliándolo en reino.

Se añade que en su reciente viaje por el extranjero aprobaron varias potencias este proyecto.

PUBLICACIONES

Huelga de estudiantes

La empresa de la popular revista La Vida Española, que hoy ocupa lugar preferente entre las de su género...

De Málaga participan que se han secado completamente los manantiales que abastecían a Torremolinos.

Los vecinos acuden a los propietarios a pedir agua y se teme que asalten los depósitos que surten a Málaga.

Una reyerta

Anuncian de Segovia que en la carretera de Santa María de Nieva y con motivo de antiguos resentimientos riñeron un guarda del pinar llamado Mariano Guzzano y su vecino Fermín Galán...

Ambos resultaron heridos. Cuando se hallaban luchando en el suelo se acercaron a ellos dos vecinos del pueblo de Coca...

Los reos de Don Benito

De Badajoz comunican que el Colegio de Abogados ha acordado pedir a los poderes públicos el indulto de los famosos reos de Don Benito...

Se desconoce la veracidad de la noticia de que grupos armados de escopetas saquean los cortijos.

De Zaragoza—Los estudiantes—Nuevo mitin

De Zaragoza dan cuenta de que los estudiantes han vuelto a decidirse por la huelga...

En el pueblo de Campillo ha vuelto a reproducirse el motin contra la cobranza del impuesto de consumos.

Las mujeres derribaron las puertas del Ayuntamiento y se apoderaron de las reses que les habían sido embargadas...

Sarampión.—Diegusto

Manifiestan de Tortosa que en Chertra produce estragos la epidemia del sarampión...

El moro Valiente

Un telegrama de Tánger dice que se ha confirmado que el moro Valiente fue invitado a bordo del crucero francés Duchayla.

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Hotel-restaurant 'El Cuartelillo'

ANGEL DELGADO MORAL. Frente a la Catedral y próximo a todas las estaciones...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

Monte de Piedad

Hay que dar principio la subasta de ropas y efectos, a las tres de la tarde...

CORCHO HIJOS

Cocinas de todas clases con horno para asados y depósito para agua caliente, desde 50 pesetas en adelante.

Cocinas con termofón para obtener agua caliente a la altura que se desee para baños, lavabos y fregaderos.

Cocinas especiales para hoteles, colegios y comunidades.

Bañeros de hierro con verdadero esmalte de porcelana inglesa, má-barratas y mejores condiciones que las de mármol.

Lavabos y fuentes de porcelana inglesa.

Inodoros completos con cisternas, tapa de madera barnizada, baza de porcelana inglesa, desde 60 pesetas.

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA y Academia Práctica Mercantil

Santa Clara, 7, 3.º—Santander. Clases de repaso a los alumnos oficiales de Instituto a horas compatibles...

Gabinete magnífico

para caballeros. Informarán en esta Administración.

Sociedad Anónima Minas de Llanos

La Sociedad Anónima Minas de Llanos admite hasta el día ocho del actual, en su oficina, Mondéiz Núñez, 15, proposiciones para el realce de los malecones de sus marismas del Oeste.

La Sociedad se reserva el derecho de aceptar la proposición más ventajosa, ó de rechazarla todas.

Santander, 1.º de abril de 1905.

Gran restaurant Labadie

Cubiertos a 2'50 con vino y postre de cocina todos los días.

Sopa, huevos, pescado, entrada y asado. El menú está anunciado todos los días a la entrada del restaurant.

Hospedajes muy económicos. Los señores viajeros no pagan más que cinco pesetas y media.

Monte de Piedad de Alfonso XIII

Los señores que deseen hacer la explicación del solar que ocupará el nuevo edificio, presentarán, en las oficinas del establecimiento—Ruamayor, 33—, el precio del metro cúbico de desmonte de tierras para veinte días de solano y cimientas, antes de las tres de la tarde del 6 de abril próximo.

En el precio del desmonte se incluirá el del transporte a los vertederos públicos.

Las proposiciones se harán escritas y en pliego cerrado.

La Junta de gobierno se reserva el derecho de aceptar una ó rechazar las proposiciones.—El Director gerente.

JUAN R. GOMEZ FARMACÉUTICO

Preparación especial de la Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao iodo-tánica osfatada arsenical.

Atarazana Primera, 6y 8, farmacia.

LA GRAN BRETANA

Grandes almacenes de camas, muebles y alfarería.

DE VIUDA E HIJOS DE MANUEL MATA

Compañía, 27. Teléfono 322

Especialidad en juegos de alcobas, comedores, salas, gabinetes, despacho etc.

Gran surtido en alfarería y continentes de variedad de modelos.

Ventas al contado y a plazos, sin fiador.

Notas

